

Planteamientos Corporación de Rehabilitación Club de Leones Cruz del Sur a Comisión Asesora Presidencial Sobre Inclusión Social de Personas en Situación de Discapacidad

La Corporación de Rehabilitación Club de Leones Cruz del Sur hace 28 años trabaja con y para personas en situación de discapacidad en Magallanes. Entregando atención (bajo un modelo biosicosocial) a niños, jóvenes, adultos y adultos mayores con algún tipo de problemas en las funciones o estructuras corporales, limitaciones para las actividades o la participación, las cuales se encuentran clasificadas de acuerdo a la normativa nacional basadas en la “Clasificación Internacional del Funcionamiento de la Discapacidad y de la Salud (CIF)” promulgada por la Organización Mundial de la Salud y la Organización Panamericana de la Salud (OPS-OMS 2001).

Esta experiencia le ha permitido conocer la realidad de la discapacidad en Magallanes, cuyas particularidades sociales, culturales y físicas complejizan aún más el escenario en el que deben desenvolverse las personas en situación de discapacidad.

Esta experiencia puede enriquecer el trabajo de la Comisión Asesora Presidencial Sobre Inclusión Social de Personas en Situación de Discapacidad en temas como:

- 1) Inserción Laboral: Una vez que los alumnos de los talleres laborales egresan, las posibilidades de incorporarse al mundo del trabajo se ven a menudo disminuidas, ya sea por aspectos culturales, sociales y educativos. Es necesario debatir respecto de nuevos incentivos para la capacitación de los jóvenes, así como para la contratación de ellos.
- 2) Rehabilitación de adultos y adultos mayores: La población chilena envejece y esto comienza a modificar el panorama social del país. Puesto que las necesidades de los adultos mayores se hacen presentes con mayor fuerza en la agenda pública. La cobertura médica, así como la oferta en habilitación y rehabilitación son cada vez más urgentes.
- 3) Discapacidad severa y cuidadores: La discapacidad no modifica, exclusivamente, la vida del paciente, sino que altera a todo su entorno. En el caso de discapacidad severa, los cuidadores (a menudo mujeres) son quienes cargan con el peso físico, emocional, social y económico del cuidado de personas en situación de discapacidad. Se hace necesario contar con un apoyo permanente para los cuidadores, por medio de capacitaciones y medidas de autocuidado.